



Mauro Leos, al término de su participación en la 15ª Conferencia Anual de Moody's. FOTO EE ARACELI LÓPEZ

EL PAÍS CUENTA CON FORTALEZA FINANCIERA

Suave, el impacto de *tapering* en México, considera Moody's

Sólo preocupa el nivel de los Requerimientos Financieros; las reformas estructurales favorecen la percepción de los inversionistas

Yolanda Morales
EL ECONOMISTA

LAS ECONOMÍAS emergentes de América Latina, la de México en particular, experimentarán un "suave" impacto de la normalización de la política monetaria de Estados Unidos, por la fortaleza financiera que han construido, advirtió Alastair Wilson, MD Global Sovereign Risk de Moody's.

Al identificar las tendencias clave en riesgo soberano global durante la 15ª Conferencia de la calificadora, se presentó una especie de radar de riesgos para mercados emergentes, donde evidenció que México y China son las economías emergentes con menos vulnerabilidad externa por su acotado déficit de cuenta corriente, la proporción de deuda respecto al Producto Interno Bruto (PIB), la inflación y la deuda general del gobierno.

En el radar sólo hay una luz preventiva encendida en el tablero mexicano, que corresponde a los Requerimientos Financieros como proporción del PIB.

CUARTO RECEPTOR

En su exposición, Wilson reconoció que las condiciones de liquidez del mundo propiciaron un importante flujo de capitales hacia economías emergentes, particularmente en América Latina.

Destacó que Panamá ha captado la mayor proporción de inversiones

“Al ver la política de manejo de deuda se observa que el plazo promedio de ésta se ha ampliado, lo que reduce el riesgo de refinanciamiento”.

Mauro Leos, Regional Credit Officer de Moody's.

de portafolio, equivalentes a 7% del PIB; seguido por Colombia con una captación de 5%; Perú con 4.7% del PIB y México 2.7 por ciento.

Al inaugurar la conferencia, la directora general de Moody's, Susan Knapp, evidenció que las reformas aprobadas en México son un factor favorable para la percepción que tienen los inversionistas acerca de México.

Comentó que en la calificadora estiman que la etapa de transición que experimentará la economía al entrar en funciones las reformas será de dos a tres años más, y que después se observará un mayor crecimiento de la economía.

MODERA EXPECTATIVAS

Al término de su participación en la 15ª Conferencia Anual de Moody's, el Regional Credit Officer de la agencia, Mauro Leos, midió las previsiones que tiene el gobierno federal sobre el efecto que tendrán las reformas estructurales aprobadas y promulgadas en el crecimiento de la economía.

De hecho, fijó un punto porcentual debajo de la previsión del

gobierno, su pronóstico del apoyo que tendrá la tasa de crecimiento con los cambios estructurales.

El gobierno estima que la economía podría alcanzar tasas de crecimiento de hasta 5%, gracias al efecto de las reformas; Moody's considera que no se creará más allá de 4 por ciento.

DÉFICIT NO PREOCUPA

El déficit público de 3.5% del PIB (con inversión de Pemex) que por segundo año consecutivo registrará el país, no es por ahora motivo de preocupación para la calificadora. La política de manejo de deuda que se ha seguido, ampliando los calendarios, reduce el riesgo de financiamiento.

El analista explicó que México ha alargado el perfil de su deuda doméstica y externa en los últimos cinco años, aprovechando la oferta mundial de liquidez.

“Al ver la política de manejo de deuda, se observa que el plazo promedio de ésta se ha ido ampliando, lo que es importante porque reduce riesgo de refinanciamiento (...)”.